
В ПОЛЕТЕ -
„СОЮЗ -13"
В соответствии с програм-

мой исследований в около-

земном космическом прост-

ранстве 18 декабря 1973

года в 14 часов 55 минут

по московскому времени в

Советском Союзе осуществ-

лен запуск космического ко-

рабля «Союэ-13».
Космический корабль пи-

лотирует экипаж в составе

командира корабля майора

Климука Петра Ильича и

бортинженера Лебедева Ва-
лентина Витальевича.

ПРОЛЕТАРИИ  ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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ОРГАН СЛАНЦЕВСКОГО ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

№ 252   (6067) Четверг,   20 декабря 1973 года
Год издания 30-й

Цена 2 коп.

50 ДНЕЙ ЛЕНИНСКОЙ

ТРУДОВОЙ   ВАХТЫ

ВЕСТИ    С    ПРЕДПРИЯТИЙ,     СТРОЕК,

ИЗ   СОВХОЗОВ     РАЙОНА

Красота и уют помещений зави

сят прежде всего от опыта штука-
туров и маляров специализирован-
ного управления отделочных работ
М 259. Здесь трудятся коллек-
тивы, в которых многие работни-
цы являются ударниками комму-

нистического труда.

НА НАШЕМ СНИМКЕ вы види-
те маляров (слева направо) М. И.
Цветкову, Р. П. Васильеву и

А. Ф. Власову.
Фото Ю. Власова.

РАСТЕТ ВЫРАБОТКА
Коллектив Сланцевского механизированного лесхоза, включив-

шись во Всесоюзное соревнование работников лесного хозяйства, ус-

пешно выполняет свои обязательства.

Первенство в соревновании держит комплексная бригада Н. А.
Дубровского, занятая на валке леса. Она досрочно выполнила свой
годовой план их 1 декабря трудится в счет 1974' года. С ноября
выработка на погрузке хлыстов возросла на 31 процент. Этот
прирост достигнут за счет внедрения более производительного ле-

сопогрузчика.        '■ г       .

На раскряжевке древесины первенство держит бригада Б. П.
Давыдова. Годовой план она выполнила 1 декабря'. В счет 1974 года

работает шофер лесовоза В. И. Семенов, перевезший 6.674 кубометра
древесины. Выполнили годовые планы токари по дереву В. Н. Федо-
сова, А. В. Егорова, рабочие по изготовлению ящиков Н. И. Дмитри-
ев, Н. Д. Анисимова, В. М. Григорьева, Т. П. Богданова, Л. П. Ша-
лашова.

Успешно справляются с производственными планами коллек-

тивы Сланцевского, Выскатского, Загривского, Черновского и Попко-
вогорского лесничеств. В целом по лесхозу годовой план по заготовке

лесных семян в количестве 320 килограммов выполнен досрочно, а

план 11 месяцев по реализации продукции — на 104,6 процента.

За этот же период производительность труда возросла на 2,3 про-

цента, увеличился выпуск товаров народного потребления.

А. ФРОЛОВА,
экономист мехлесхоза.    ,

ЕСТЬ 4.000 КИЛОГРАММОВ!
Напряженно трудится в дни Ленинской трудовой вахты коллек-

тив фермы Кривицы второго отделения совхоза «Сланцевский». Свое
годовое обязательство — надоить 3.800 килограммов молока от ко-

ровы — доярки обещают выполнить досрочно. В соревновании луч-

ших результатов добивается Вера Васильевна Любович. 15 декабря
она первой в хозяйстве перешагнула рубеж четырехтысячных надоев;

Г. СТОУМОВА,
главный зоотехник   совхоза    «Сланцевский».

ИЗБ Е Щ Б Н И Е

о созыве IV сессии Сланцевского городского Совета
депутатов трудящихся (XIV созыва)

РЕКОМЕНДУЕМАЯ ПОВЕСТКА:

1.  О плане развития народного хозяйства и бюджете
города и района на 1974 год-

2.  Отчет о работе посгояиной комиссии по охране

природы.
3.   Информация о ходе выполнения решения второй сес-

сии (XIII созыва) от 26 августа 1972 года «Об экономиче-
ской эффективности использования основных фондов в про-

мышлеиности».
4.   Сообщение двпутагга ивбираггельного округа № 105

Бобовой Людмилы Ивановны о выполнении депутаггсшк

обязанностей, решений и поручений Совета и его органов.
Сессия созывается 27 декабря 1 в малом зале Дворца

культуры СПК «Сланцы».
Начало работы в 13 часов.

Исполнительный  комитет   Сланцевского
городского Совета депутатов трудящихся.

Правофланговые

пятилетки________   ФОРМОВЩИЦА
АННА    СИТНИК

Двадцать два года работает
формовщицей-бетонщицей на ком-
бинате «Стройдеталь» Анна Семе-
новна Ситник. Многие женщины,

с которыми она начинала свой
трудовой путь в формовочном цехе,

при встрече её частенько спраши-
вают:

—  Не надоело тебе, Анна Семе-
новна, работать столько лет в од-

ном цехе?

—  Работу я свою люблю, — от-

вечает она. — Теперь у нас усло-
вия труда стали намного лучше.

Надо прямо сказать, что в начале

пятидесятых годов в цехе комби-
ната «Стройдеталь» все .трудоем-

кие операции по изготовлению
железобетонных изделий выполня-

лись вручную: бетон доставляли

тачками, а. формовку изделий де-

лали в примитивных деревянных

формах. Для строительства пред-

приятий и жилья требовалось мно-
го железобетона. Поэтому люди

работали с большим напряжением,

не считаясь со временем.

Передовая производственница
А. С. Ситник в совершенстве ов-

ладела специальностью формовщи-
цы, обучила многих молодых ра-

ботниц. За высокие трудовые пока-

затели в годы восьмой пятилетки

Анна Семеновна    награждена ор-

деном «Знак Почета».

В дни 50-дневной Ленинской
трудовой, вахты формовщики ус-

пешно выполняют свои повышен-
ные обязательства. Вместе с А. С.
Ситник высокопроизводительно

трудятся формовщицы Т. С.
Леонтьева и 3. М. Ступина. Же-
лезобетонные изделия, изготовлен-

ные их руками, идут на строи-
тельство жилья и промышленных

объектов в городе Сланцы, новых
цехов Кингисеппского комбината
«Фосфорит».

Рабочие формовочного цеха с

горячим одобрением встретили
Закон о государственном плане

развития народного хозяйства
СССР на 1974 год, принятый седь

мой сессией Верховного Совета
СССР. В четвертом году пятилетки
повсеместно возрастет жилищное

промышленное и сельскохозяйст-
венное строительство. Спрос на
железобетонные изделия заметно

увеличится.

— Постараемся досрочно выпол-

нить пятилетнее задание, — еди-

нодушно   заявляют   формовщики.

В.  ШАТАЛОВ,
рабкор.

УВАЖАЕМЫЕ    СЛДНЦЕВЧАНЕ1

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА НА 1974 ГОД

НА ГОРОДСКУЮ ГАЗЕТУ

м
99 ЗНАМЯ ТРУДА

НА ТЕМЫ ДНЯ

УЧИТЬ
НА
МЕХАНИЗАТОРА

С каждым годом крепнет

техническая ваза в совхозах

района. Достаточно сказать,

что животноводство сегодня

располагает несколькими меха-

низированными комплексами, а

два таких комплекса строятся.

Все больше машин и тракторов

поступает в распоряжение по-

леводов. Заставить их работать
на урожай в полную силу мо-

гут люди, имеющие высокую

квалификацию. То же самое

можно сказать и про живот-

новодов. На механизированных

фермах их роль значительно

возрастает.

В летне-осеннюю страду ча-

сто бывает так: механизаторы,

стоящие у штурвалов агрега-

тов, нередко работают больше
положенного времени, устают.

И вот уже не полностью по-

добран валок, не вымолочен

колос, зерно — в полове. Про-
исходит это потому, что из-за

недостатка механизаторов ни в

одном хозяйстве района не

удается организовать двух-

сменную работу. Да и на од-

ну-то смену не всегда хватает

трактористов и комбайнеров.
Особенно резкую нехватку

механизаторских кадров испы-

тывает совхоз «Осьминский».
Здесь в текущем году в пе-

риод весенне-полевых работ и

уборки урожая приходилось

привлекать механизаторов с

промышленных предприятий.
Немного их и в совхозе «Ста-
ропольский». Правда, это хо-

зяйство нынче постаралось

восполнить пробел: направило

в профессионально-техниче-
ские училища, техникумы и на

подготовительные курсы для

поступления в сельскохозяйст-
венные вузы более 10 юношей
и девушек. Успешно учатся,

например, в Бегуницком учи-

лище бывшие выпускники Ста-
ропольской восьмилетней шко-

лы Владимир Черенков, Сергей
Сатченков, Иван Бабушкин,
Владимир Игнатьев и другие.

Шофер Юрий Зайцев гото-

вится стать сельским инже-

нером.

Лучше, чем в других хозяй-
ствах, готовят механизаторские

кадры в совхозе «Сланцев-
ский». Б прошлом году окон-

чили профессионально-техни-
ческие училища 15 юношей, а

нынче занимаются в ПТУ,
техникумах и институтах 20.
Демобилизовавшись из рядов

Советской Армии, Сергей
Дружинин и Виктор Муравьев
решили стать механиками-ор-

ганизаторами. Они учатся в

техникуме. Валентина Нико-
лаева, Светлана Горлова тоже

пошли в техникум на агроно-

мическое отделение, а На-
талья Левина — на зоотехни-

ческое. Леонид Кутилин, Га-
лина Семенова, Ира Никули-
на, Леонид Богатое, Геннадий
Одинокое учатся в вузах. Одни
из них — на инженеров, другие
— на агрономов.

Но даже в этом хозяйстве,
где партийная и профсоюзная
организации много уделяют

внимания подготовке сельских
кадров , трактористов, напри-

мер, хватает лишь на одну

смену, а надо по меньшей ме-

ре на полторы. Что же тогда
говорить о совхозе «Осьмин-
ский»? Здесь нынче готовится

только 5 механизаторов. Это
крайне мало.

Если в целом хозяйства рай-
она пополнятся механизатор-

скими кадрами около 90 чело-

век, то этого нельзя сказать
про животноводов. А между
тем в них крайне нуждаются

совхозы района.
Вывод из этого вытекает сам

по себе. Необходимо больше
привлекать молодежи к работе
на фермах и обучать их. Воз-
можности для этого имеются в
каждом хозяйстве. Нужно
лишь проявить инициативу.
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В досрочном выполнении за-
даний решающего года пятилет-

ки велико значение работы же-
лезнодорожников, автотранс-

портников, водников. Трудовым
делам транспортников на удар-
ной Ленинской вахте посвяще-
на сегодняшняя подборка.

Ленинградские авиаторы раз-
вернули соревнование за .наи-
более производительное ис-
пользование авиационной тех- 1.
ники. Внедряя прогрессивные
формы предполетного обслу-
живания воздушных кораблей;
четко соблюдая режим рейса,
экипажи сэкономили сотни
тонн высококачественных сма-
зочных материалов. Первый
вклад в копилку ударной вах-
ты внесли лучшие летчики Ле-
нинградского управления граж-
данской авиации — Герой Со-
ветского Союза В. А. Медно-
ногов, заслуженный пилот
СССР М. М. Корпев, коман-

дир корабля ТУ-104 Н. С. Да-
нилян и другие пилоты, выпол-
нившие рейсы на сбереженном
топливе.

Только тяжеловесные авто-
поезда стили водить по доро-
гам города и области шоферы
грузового автотранспортного

предприятия № 8 управления
«Ленстройтранс». Внедрение
прогрессивных методов пере-
возок, интенсификация транс-
портного процесса позволили
почти наполовину повысить

коэффициент использования

автомобильной техники.

В счет будущего года тру-
дятся передовые водители
Г. Б. Мельниченко и Н. К.
Ильин, доставляющие грузы на
строительные площадки. С на-
чала ударной Ленинской вахты
каждый из них перевез сверх

плана по 240 тонн грузов. В
рейсы шоферы выезжают с
двумя полуприцепами. В пунк-
тах назначения они не теряют
времени в ожидании разгрузки
— здесь подготовлены прице-

пы для обратного рейса. Это
ликвидирует холостые пробе-
ги, снижает себестоимость пе-

ревозок.

*    *    *

«Ленинград, Балтийское па-

роходство, штаб по руководст-

ву 50-дневной трудовой вах-

той» — радиограммы с таким
адресом ежедневно приходят

от экипажей судов, бороздя-
щих сейчас мировой океан.
Моряки повышают грузоподъ-

емность судов, сокращают про-

стои судов в портах.

Экипаж теплохода «Ило-
вайск» сообщает, что в очеред-
ном рейсе доставлены десятки

тонн грузов сверх задания. О
высокой эффективности пере-

возок радируют моряки тепло-
ходов «Борис Жемчужин»,
«Академик Пухов», парохода
«Каменск» и других судов.

*    *    *

Вдали от родных берегов
трудятся экипажи траулеров

Ленинградской базы океаниче-

ского рыболовного фло*а. Ту-
маны, снегопады и штормы —

не помеха для рыбаков, успеш-

но выполняющих промысловые
задания. О перевыполнении

плановых заданий сообщили
команды больших морозильных

траулеров «Псков», «Ново-
черкасск» и «Краснопутило-
вец».

Коллективы плавучих рыбо-
заводов расширяют выпуск вы-

сококачественных филе и кон-

сервов.

ДВА ГОДА, прошедшие после
VIII городской отчетно-выбор-

нрй комсомольскгш конференции,
были насыщены значительными
событиями в жизни пионерии: под-

готовка и празднование 50-летия
Всесоюзной пионерской организа-
ции имени В. И. Ленина, V Все-
союзный слет пионеров в Артеке,
50-лет11е образования СССР, Все-
мирный фестиваль молодежи и

студентов в Берлине. В настоящее

время работа пионерских дружин
направлена на подготовку к 50-лё-
тию присвоения пионерской орга-

низации имени В. И. Ленина.
Был объявлен смотр на лучшую

комсомольскую организацию по

работе с пионерами. Победила в

нем комсомольская организация

школы № 3. Успешно идет смотр

«Пионерским отрядам. — комсо-

мольскую заботу» в комсомольских

организациях школ №№ 2, 5, 9.
Там большое внимание уделяется
коллективному шефству комсо-

мольских организаций над пионер-
скими отрядами.

В школе № 3 вот уже который
год успешно работает клуб «Во-
жатенок». Школьные комсомоль-

ские организации накопили боль-
шой опыт работы с пионерами, и
ие случайно среди наших старших
вожатых успешно работают вы-

пускники школ, возглавлявшие в

школе работу с пионерией. Это
Е. Прохорова (вожатая школы

№ 5), О. Борисенко (вожатая шко-
лы № 12) и другие. Пионерский
вожатый — страстный, увлечен-

ный своим делом человек. В наших
дружинах трудятся замечательные

вожатые и среди них Н. Смирнова,

НУЖНА ПОМОЩЬ ШЕФОВ
Т. Полевая, которые не только

хорошо работают сами, но переда-

ют свой опыт новичкам. Больше
10 лет возглавляет пионерскую

дружину школы № 7 Г. Сафроно-
ва. ' Мнойте вожатые награждены

значком ЦК ВЛКСМ «Лучшему
вожатому», а одна из лучйих в

городе — Наташа Сергеева на-

правлена для работы методистом
в Дом пионеров.

Однако   вопрос о кадрах стар-

некоторые цифры. 741 пионер

района учится на «отлично» и

«хорошо». Большая работа в
дружинах проводится по воспита-

нию интереса^к знаниям: в школах

работает 124 Предметных кружка
и факультатива, в них занимаются

1.900 пионеров и школьников. 24
пионерских отряда и четыре пио-

нерские дружины удостоены зва-

ния правофланговых. Пионерами
района перечислено 1.В00 рублей на

ПРОБЛЕМЫ,
ВЫДВИНУТЫЕ ЖИЗНЬЮ

ших вожатых пока остается очень

острым. Перед началом каждого

учебного года городской совет

пионерской организации направля-

ет для работы вожатыми выпуск-

ниц школ, которые через год

увольняются в связи с поступлени-

ем в институты. Вероятно, нужно

решить вопрос о направлении в

школы выпускников пединститу-

тов и педучилищ. В этом большую
помощь могут оказать и шефы:
рекомендовать па работу вожа-

тыми лучших комсомольцев пред-

приятий.

Целенаправленность в работе го-
родского совета пионерской орга-

низации позволила добиться ре-

шения основных задач, стоящих

перед детской организацией.    Вот

операцию «Чукотка» и 470 рублей
на операцию «Океан».

В формировании морально-во-

левых качеств характера огромную

роль играет участие пионеров и

школьников в военно-спортивной
игре «Зарница», в которой прини-

мают участие 2.820 юнармейцев.
Нужно помнить, что эта игра не

Фазовое мероприятие. Она включа-

ет самые разнообразные формы
и методы работы пионерских дру-

жин и отрядов по военно-патриоти-

ческому воспитанию, вырабатыва-
ет в пионере целый комплекс ка-

честв, которыми должен обладать
будущий защитник Родины. И
здесь каждая дружина ждет боль-
шой помощи от шефов. Ведь на

любом    предприятии есть ребята.

недавно отслужившие в йриии.
Они-то и могли бы возглавить обу-
чение ребят юнармейским специ-
альностям, вести общую подготов-

ку в течение всего учебного года.

Как и вся молодежь нашей стра-

ны, пионеры готовятся достойно
встретить 50-летие присвоения

Всесоюзной пионерской организа-

ции имени Владимира Ильича Ле-
нина. В связи с этим пионерские
дружины нашего города и райо-
на примут участие в выполнении

трудовых заданий горисполкома

по благоустройству и озеленению
родного города, в операции «Оке-
ан» по сбору металлолома на пас-
сажирский лайнер «Ленинские
искры», в операции «Пионеры го-

рода — сельской школе».

В марте 1974 года пройдёт го-

родская пионерская конференция
«Без знаний нет коммунизма».

Лучшим правофланговым дружи-
нам будет предоставлено право
участвовать в параде пионерских
дружин Ленинграда и Ленинград-
ской Области на ДворцоЙвй пло-
щади 19 мая 1974 года.1И Летом
1974 года на VI Всесоюзной слете
пионеров будут подведеды итоги
Всесоюзного марша «Йфгда го-

тов!», маршрутами коТо^Ьго ша-

гают и наши дружины.

Н.  ПЕТРОВА,

секретарь ГК" ВЛЙСМ, пред-

седатель городского совета

пионерской- организации.

>

КОРРЕСПОНДЕНТСКИЙ

ПОСТ

СООБЩАЕТ Ш

ДЕЛ У
ПОМЕХА

Коллектив участка лесопиления

деревообделочного цеха комбина-
та «Стройдеталь» стремится с
хорошими ■ 'производственными

показателями завершить годовой
план по выпуску пиломатериа-

лов для жилищного, пр'омышлея-
ного и сельскохозяйственного
строительства. В наших социали-

стических обязательствах, приня-

тых на период 50-дневной Ленин-
ской трудовой вахты, предусмот-

рен пункт об улучшении снабже-
ния пусковых строительных объ-
ектов. Казалось бы, что у нас

есть все условия для досрочного

выполнения плана: создан необ-
ходимый запас пиловочного леса,

оборудование содержим в поряд-

ке, рабочие дорожат каждой ми-

нутой, чтобы дать пиломатериа-

лов больше, лучшего качества и с

наименьшими затратами.'
Но очень обидно, что автома-

шина Сланцевского производст-

венного объединения грузового

автотранспорта, выделяемая для

вывоаки опилок и дробленой ще-

пы, ежедневно приходит с боль-
шим опозданием. Все дело в том,

что на лесопильной установке для

опилок и дробленой щепы имеет-

ся небольшой бункер. Его запол-

няем в течение 30 мотнут работы
пилорамы. Потом ее вынуждены

останавливать, так как опилки

деть некуда. При задержке авто-

машины 25 рабочих простаивают.

Такие случаи довольно часты.

14 декабря, например, весь уча-

сток простоял целый час.

А. ЖУРАВЛЕВ,
бригадир участка

лесопиления.

По следам

неопубликованных
писем

В редакцию поступило письмо

от    С.  А. БУДАРИНОИ.      Она
сообщила,    что  в деревне  Сави-
новщина  не  работает телефон.

На письмо ответил начальник

24-го участка связи В. ГУСЕВ:
«Указанный факт имел место. В
настоящее время телефон работа-
ет. Связисты ежедневно его конт-

ролируют».

Официальный отдел

0   РАСПРЕДЕЛЕНИИ   ЖИЛЬЯ
Исполком Сланцевского городского Совета депутатов трудя-

щихся обсудил сообщение хозяйственных руководителей треста-

площадки № 63 и шахтоуправления «Ленинградсланец» о тон, паи

на подведомственных им предприятиях выполняются решения Лен-

облисполнона и президиума облсовпрофа о приеме на учет нужда-

ющихся в жилплощади и ее распределении.

.Отмечено, что руководство тре-

ста-площадки и шахтоуправления

не приняло должных мер к выпол-

нению вышеупомянутого решения,

что вызывает жалобы трудящихся

на неправильные действия адми-

нистрации и профсоюзных орга-

нов в городские и областные орга-

низации.

В тресте-площадке № 63 книга

учета нуждающихся в жилой пло-

щади ведется небрежно, не по

установленной форме. Не все ее

графы заполняются, причем чаше

всего пустует графа «Дата приема

на учет» 1. Личные дела принятых

на учет не заведены.

Нарушая правила, в тресте при-

нимают на учет заявления тех,
кто уже имеет достаточную жилую

площадь.

Грубо нарушая Указ Президиу-
ма Верховного Совета СССР о

рассмотрении заявлений трудя-
щихся, в тресте-площадке нигде не

регистрировали в 1973 году заяв-
ления о постановке на учет для
получения жилой площади. Адми-
нистрация и объединенный постро-

ечный комитет треста-площадки
допускали также нарушения оче-

редности.

В ноябре нынешнего года, грубо
нарушив 35-й пункт Правил учета
и распределения жилой площади,
руководители     треста   допустили

заселение   двух    квартир без ор-

деров.

Серьезные недостатки в учете и
распределении жилой площади от-

мечены и на предприятиях шахто-

управления «Ленинградсланец».
Личные дела ведутся с нарушени-
ем, нет в них правильно оформлен-
ных заявлений, актов обследования
жилищных условий, справок с

места работы и других необходи-
мых документов.

Исполком городского Совета де-

путатов трудящихся указал за-

местителю управляющего трестом-

площадкой -№ 63 В. К. Рожкову
на серьезные нарушения правил

приема на учет и распределения

жилой площади и обязал его, а

также директора шахтоуправления

«Ленинградсланец» В. П. Рябцева
•в течение первого полугодия 1974

года привести учет и распределе-

ние жилой площади в строгое соот-

ветствие с правилами, утвержден-

ными решением исполкома Ле-

нинградского областного Совета
депутатов трудящихся и президиу-

ма Ленинградского областного Со-

вета профсоюзов от 24 ноября
1969 года.

В этот же срок всем руководи-

телям предприятий и организаций
города рекомендовано навести по-,

рядок в учете и распределении
жилой площади.

План
в ы.п о л н е н

досрочно

Московская область. Коллек-

тив Истринского молочнокон-

сервного комбината детских

продуктов досрочно — на пол-

тора месяца раньше срока вы-

полнил план третьего решаю-

щего года пятилетки по всем

экономическим показателям и

по всему ассортименту выпу

скаемой продукции.  .

Дополнительно к программе

выпущено молочной продукции

на 2 миллиона 800 тысяч руб-

.лей. Производительность труда

достигла уровня, предусмотрен-

ного на 1974 год, а объем вало-

вой продукции и производство

детской смеси — уровня конца

пятилетки. Проектная мощ-

ность предприятия освоена за

короткое время. В этом году

комбинат принимал 400 — 420

тонн молока в сутки при про-

ектной мощности 350 тонн.

НА СНИМКАХ (слева напра-

во): выпускница Калужского

технологического техникума мо-

лочной промышленности Зоя

Бибикова работает сменным хи-

миком лаборатории комбината;

проверка работы распылитель-

ной сушки; готовая продукция

комбината.

Фото Н. Акимова.
Фотохроника ТАСС
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ВСТРЕЧА
В ШКОЛЕ

К встрече готовились: и в

классах навели особый блеск,
и в спальнях проверили лишний

раз, все ли в порядке, и сами

себя придирчиво осматривали.

15 декабря в школе № 10 было
необычным: в этот день кол-

лектив педагогов ' и учителей
проводил ве'чер встречи со свои-

ми    бывшими воспитанниками.

...Звучит -мррш. В клубе шко-
лы — все учащиеся, педагоги,

воспитатели. Гостей приглаша-

ют в президиум.

-Торжественно внесены зна-

мена 'школы. С теплыми "сло-
вами привета к тем, кто когда-

то воспитывался в школе, об-
ращается ее директор А. Г. По-
техин. Смущенные, немного
растерянные от большого к ним
внимания один за другим на

трибуну поднимаются гости,

рассказывая о себе, о том, чего

добились в жизни, как помогла

им в этом школа.

Алексей Левочкин, Николай
Крылов, Сергей Смирнов, Вла-
димир Скворцов, Борис Балков,
Константин Шведов, Лев Кош-
кин, Геннадий Михайлов уже
стали полноправными гр^жда-.

нами страны. За спиной у каж-
дого — годы учебы, служба в
рядах Советской Армии, у мно-

гих семьи, свои дети. И расска-
зывая об этом, бывшие воспи-
танники не забывают напом-
нить нынешним ученикам, как
важно слушаться педагогов, за-

ниматься строеврй подготовкой,
физкультурой, трудом.

А Сергей Смирнов прямо на-

чал свое выступление с совета:

«Я вам расскажу, как можно

быстро вернуться домой,
— сказал он. — Забудьте о

преясних своих делах, учитесь,
"занимайтесь общественной ра-

ботой, и все в вашей дальней-
шей жизни будет хорошо».

Много теплых слов сказали в

своих недолгих речах эти взрос-
лые люди бывшим педагогам и

воспитателям.

Именинницей, пожалуй, была
Т. Т. Баранова. Это не удиви-
тельно, ибо работает она здесь

со дня открытия школы. Тамара
Тимофе"евна вспомнила о том 1,
сколько сил р энергии пришлось

затратить, работая с ребята-
ми, призвала воспитанников

болыПе стараний приложить,

чтобы не засиживаться в сте-

нах школы.

Об этом говорили учитель-

ница М. Р. ЮрКевич, зам. ди-
ректора подобной школы в

Вологодской области С. И.
Бердин. От имени бывших вы-

пускников Сергей Смирнов за-

читал обращение к воспитан-

никам школы, в котором при-

звал их хорошо учиться и тру-
диться.

Закончены речи, вынесены

знамена. А. Г. Потехин показы-

вает гостям школу. Светлые,
просторные классы, уютные

спальни, порядок в подсобных
помещениях '— видеть это при-
ятно. И ходят взрослые люди,
вспоминают. Не слишком, мо-

жет быть, приятны эти. воспо-
минания, но зато радостно от

сознания того, что именно в

этих стенах, им^ помогли когда-

то найти правильный путь в

жизни.

И еще были в этот день соб-
рания^ в: классах с участием го-
стей — выпускников, беседы
с учителями, концерт художест-

венной            самодеятельнрсти,

праздничный обед.

Было на этом вечере все, что
должно подсказать ребятам:
ваша жизнь в ваших руках.
Нужно лишь- старание, а в шко-

ле помогут стать настоящими

людьми.

А. ДЕЕВА,
ваш обществ, корр.

О НАЧАЛЕ ДЕКАБРЯ в МЬск-
0 ве состоялся семинар-сойеща-
ние победителей Всесоюзного смот-
ра автоклубов. Впервые на пять

дней собрались в столице работни-
ки своеобразных культурных уч-

реждений на селе, существующих
недавно, но уже завоевавших по-

пулярность у тружеников сель-

ского хозяйства.
В самом деле, еще Несколько лет

назад появление передвижных клу-

бов было встречено, мягко говоря,

с недоверием. Сомнение было од-

нртипным: сможем ли один работ-
ник — заведующий — пусть даже

на машине и с какой-то помощью
шофера стать для тружеников по-

лей' и ферм одновременно кино- -и
концертным залом, рупором стен-
ной печати, организатором вечеров

чествования, интересных лекций,
концертов, бесед?

Сегодня уже эти вопросы не возг,
пикают; потому что автоклубы су-
мели стать необходимыми — они на-

копили огромный арсенал, средств
'воздействия: это и кинолектории,
и выпуски сатирических листков и

победных «молний»; это тематиче-
ские вечера и организация встреч
с руководителями хозяйств, райо-
нов, с лучшими коллективами ху-.
дожественной самодеятельности и

даже с профессиональными арти-

стами.

—   И все же о чем шел раз-
говор? Какой была цель семинара?
— мы задаем свой первый вопрос

заведующей автоклубом № 1 Слан-
цевского отдела культуры 3. А.
Ножкиной. Именно ей выпала
честь и неменьшая ответственность
представлять на совещании в Моск-
ве Ленинградскую область.

—  Хотя действительно автоклу-

бы как будто нашли свое место
в системе учреждений культуры,

но, как и у всего нового, неапро-

бированного, у нас появилась уже

масса проблем, еще больше нужд,
особенно материального порядка.

Они четко вырисовывались в ходе
Всесоюзного смотра работы авто-

клубов. Вот почему на заверша-
ющем этапе этого' смотра, когда

распределены места, вручены гра-
моты и премии, можно поговорить

и о тех помехах, что мешают более
стремительному нашему утвержде-

нию среди населения.
О чем же непосредственно щел

разговор? Руководители и творче-
ские работники Министерства куль-

туры СССР (а' совещание 5 созвано

по его инициативе) прежде всего

говорили о перепективах развития
деятельности автоклубов.

Начальник управления культ-

просветучреждений Министерства
культуры СССР Л. А. Данилова
сделала большое сообщение на

тему «О работе автоклубов по даль-

нейшему совершенствованию куль-

турного обслуживания населения».
Интересным было выступление за-

ведующего отделом клубоведения
НИИ Министерства культуры

РСФСР т. ВладиМова «О некото-

рых вопросах работы передвижных

клубов ца селе». Со вниманием

выслушали мы и лекцию проф^с-

дание агитпоезда для работы на

селе, более разнообразными могут

быть кинолектории.
—  О каких же проблемах, нуж-

дах шла на семинаре речь?
—  Прежде всего о самих авто-

клубах, наших машинах. Тут раз-

ногласий не было. Выступающие
говорили о неустойчивости авто-

машины «Кубанец», о том, что нет

гаражей для них, негде ремонти-

ровать. Много и горячо говорили

о том, что несовершенно оборудо-
вание клубов — нужны более сов-

ременные технические средства.

Поднимался даже вопрос о снаб-
жении и шофера, и заведующей
спецодеждой — особой для рабо-

ИЗ  НОМЕРА   В  НОМЕР— —

К 30-ЛЕТИЮ
ОСВОБОЖДЕНИЯ
ЛЕНИНГРАДСКОЙ
ОБЛАСТИ
И ГОРОДА СЛАНЦЫ
ОТ НЕМЕЦКО-
ФАШИСТСКИХ
ЗАХВАТЧИКОВ

ГОРИЗОНТЫ   КУЛЬТУРЫ

автоклубу?
Ылши интервью

сора А. И. Арнольдова «Роль
социалистической культуры в фор-
мировании нового человека».

Запомнилась встреча с компози-

тором С. Туликовым, с работника-
ми редакции журнала «Культурно-
просветительная работа».

—    Но, вероятно, немалой до-

лей были выступления и самих

заведующих?
—   Безусловно. Обмен опытом

работы, рассказы о достигнутом, о
том, что не получается, были, по-

жалуй, самым горячим. Выступали
представители Киргизии и Украи-
ны, Закавказья и Казахстана, Под-
московья и Забайкалья.

—   Взяли ли вы себе на за-

метку какие-то ■ новые формы ра-

боты?
—  Видите ли, меня, пожалуй,

больше волновало, а верно ли ра-

ботаю я, да и все остальные за-
ведующие автоклубами нашей об-
ласти? Так что я с большим удов-
летворением отмечала: да, йы на

правильном пути. Но кое-что, ко-

нечно, есть и новое, у нас пока не
практиковавшееся.

В Подмосковье, например, стали
популярными вечера чествования
лучших тружеников — «От всей
души». Можно попробовать и соз-

ты зимой и лётом.
—   Как же эти ваши претен-

зии  восприняты?
—    Оптимизма в нас сейчас

больше, чем раньше. Во-первых,
нам показали выставку новых ав-
томашин. Они просто прекрасны.

Нашему вниманию был предложен
осмотр семи видов автомобилей.
Вроде бы и те же «Кубанец»,
«Кубань», «Уралец», да не те.

Более современна форма машин,
в них больше посадочных мест,

укомплектованы они современным
оборудованием, радует яркая
краска, удобство в машине, они

более устойчивы, многие узлы
унифицированы на базе автомоби-
ля «ГАЗ-51».

К тому же более радужные на-
дежды на будущее высказал и вы-
ступивший перед нами директор

Краснодарского автозавода —

поставщика   передвижных клубов.
Радует и то, что все наши проб-

лемы, предложения были система-

тизированы, и работники Мини-
стерства заверили, что над ними
будут работать и, если потребуется,
выйдут с предложениями в Совет
Министров СССР.

Беседу вела  А.   АСТРОВА,
наш  обществ,   корр.

Реплик а

ЗАТЯНУВШАЯСЯ  ПЕРЕПИСКА
...И было первое письмо, и было

второе, и было третье... И был пер-
вый ответ, и был второй, и был
третий... Но В. Кирпичников не

успокаивался. Он считал, что с ним
поступают несправедливо, что его

обходят. И хотя делом В. Кирпич-
никова занимались самые высокие
инстанции, ' все ему кажется не

так...

Но читатель уже, видимо, недоу-
мевает: в чем дело?   Почему шум?

19 февраля 1973 года в исполком

Сланцевского горсовета пришло
первое письмо, подпись под кото-
рым гласила, что автор его В. Кир-
пичников. Вот выдержки из пись-
ма: «В Сланцах я проживаю с

1951 года. В доме по улице Спор-
тивной, дом 5/2,. без всяких благо-
устройств прожил 19 лет...» И. да-
лее В. Кирпичников рассказывал,
что дом этот капитально отремон-

тировали ■ и что ему в этом доме
нужна уже не просто жилплощадь,

а отдельная квартира.

С письмом внимательно разо-
брались, и на свет появился ответ

за подписью председателя Слан-
цевского горисполкома Н. С. Дят-;
ченкова, которым В. Кирпичников
уведомлялся, что «после капиталь-

ного ремонта Ваша семья должна

получить жилую площадь, которую
занимала до ремонта, если она не
ухудшает Ваших жилищных усло-

вий»... И далее указывался офици-
альный документ, на основании

которого действует это правило
— статья 331 -Гражданского ко-

декса РСФСР.
Но это не повлияло на В. Кир-

пичникова.     Он пишет встречную
эпистолу в исполком,     в которой
мечет   громы и молнии по поводу

того,     что ему в трехкомнатной

Закон      один     для     всех

квартире дали 39,5 квадратных

метра, но не отдельные эти
метры, а с соседями... И утверж-
дает В. Кирпичников при этом,

что «мне обязаны дать отдельное
жилье...».

Ему вновь вежливо — в пись-
менной форме! — объясняют, что

претендовать можно только на ту
жилплощадь, которую семья зани-
мала до ремонта, т. е. 22 квад-
ратных метра; В. Кирпичникову —

в виде исключения! — дали 39,5
«квадратов».

Но не тут-то было.' Письмо
В. Кирпичникова с приложением на

12 листах спешит в Москву, ца^имя
председателя Президиума Верхов-
ного Совета СССР тов. Подгорно-
го. Он рассказывает в нем всю

свою, биографию, а дойдя до дней
сегодняшних, вновь требует от-

дельную квартиру.

И вновь той-. , Кирпичникову
объясняют действующие на терри-
тории Российской Федерации за-
коны, ■ согласно которым ему и

предоставлена жилплощадь... Но,
судя по последним событиям, и

этот ответ не устроил В. Кирпич-
пиков^: он не собирается заканчи-
вать свои хождения по инстанциям.

Здесь, нам кажется, необходимо
прекратить рассказ о В. Кирпич-
никове, о его «настойчивости», о

его несогласии. Впрочем, с кем? С
горисполкомом, который действует
на основании Гражданского ко-
декса? С Гражданским кодексом?

Скорее всего, тут вот что. Чело-
век, добившись одного «в виде
исключения» (помните — 39,5
квадратных метра),   решил вытре-

бовать и следующего «в виде

исключения» — отдельную квар-

тиру. Он считает, что нигде не

учитывают его прошлого: и его

ранений во время войны, и его бое-
вых заслуг, за которые он награж-

ден. Но ведь именно это и бралось
во внимание, когда ему предостав-

лялась резко увеличенная после

ремонта жилплощадь. В. Кирпич-
ников понять этого не хочет и

пишет, пишет, пишет...

Конечно, ходатайствовать о по-

лучении отдельной квартиры не

возбраняется никому. Как нам
сообщили в городском управлении

коммунального хозяйства, в оче-

реди на улучшение жилищных
условий и получение жилья стоит

473 семьи. Это только по линии

горисполкома. Как видим, гйнлищ-
ная проблема очень остра, не-
смотря на ежегодно вводимые де-

сятки тысяч квадратных метров

жилья. И в этих условиях пред-

ставляется непонятной позиция,

занятая В. Кирпичниковым. Види-
мо, считая себя заслуживающим

только исключений, он ставит свое
«я» выше всякого здравого смыс-

ла, требуя попросту нарушить за-
кон, но ему устроить так, как он

того хочет.

Не перевелись, к сожалению, у

нас еще такие люди. И мы со всей

серьезностью должны сказать им:

нет, дорогие товарищи, закон один

для всех.

...Но слышу слова: мы еще по-

смотрим. Я буду писать...

Г. ГРАДОВ.

Мемор иальная

доска {
на сельском

доме

давно в деревне Хрель Слан- \
цевского района состоялось от- I
крытие памятной доски, текст I
которой гласит!

«В ЭТОМ ДОМЕ РАБОТАЛА !
ОСЬМИНСКАЯ РАЙОННАЯ \
ОРГТРОЙКА — СОВЕТСКИЙ
ОРГАН ВЛАСТИ В ТЫЛУ I
НЕМЕЦКО - ФАШИСТСКИХ \
ОККУПАНТОВ   С 12 НОЯБРЯ \
1943  ГОДА    ПО 1 ФЕВРАЛЯ \
1944 ГОДА».

Она осуществляла свои функ- }
ции на территории Осьминского \
района, освобожденного и за- |
щищаемого партизанами.

Памятная доска вывешена на \
здании бывшей школы, в кото- {
ром теперь живет семья монте- !
ра совхоза «Аврора» А, И. >
Ефимова.

При открытии памятной до- {
ски присутствовали: бывший !
председатель Осьминской орг- I
тройки, ныне ответственный \
секретарь Ленинградского сове- \
та ветеранов партизанского {
движения И. В. Скурдинский, I
члены оргтройки И. В, Ковалев \
и В. П. Волкова, бывшие сот- ]
рудники оргтройки Н. С. Си- \
лин, Ф. М. Яковлев, И. А. \

Григорьев, бывший редактор I
газеты 9-й Ленинградской пар- \
тизанской бригады «Красный \
партизан» В. Я. Никандров,
медработник 2-й бригады И. С
Иегова и другие.

После открытия памятной до-
ски состоялась встреча назван-

ных выше товарищей с руково-

дителями совхоза «Аврора», на
территории которого находит-
ся деревня Хрель, и партиза-

нами, живущими в городе
Сланцы.

Ниже публикуется репортаж

В. Я. Никандрова «Тройка»,
рассказывающий о деятельности
Осьминской оргтройки в годы
войны.

Виктор   НИКАНДРОВ

ТРОЙКА
(Из летописи

Осьминского

подполья)
...Деревня Хрель. На улице

играют ребятишки. Придер-
жав разгоряченного коня, я

подозвал мальчугана лет две-

надцати и спросил:

—   Скажи-ка, паренек, где

тут «Тройка» помещается?
—   Какая тройка? — удивил-

ся он.

—   Ты разве не знаешь лю-

дей, которые партизан кормят?
—   Так те же в райисполко-

ме находятся.
Нетрудно было догадаться,

что партизанское название

Советской власти в тылу врага

— «Оргтройка» — менее уст-

раивало деревенскую моло-

дежь, нежели прежнее, до-

военное, привычное — «Рай-
исполком». Потому и я охот-

но перешел на деревенский
лексикон:

—   Вот и покажи мне ваш
райисполком.

(Продолжение следует)

Редактор

Г. Г. МАНКУНИ
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БЕРЕГИТЕ ИМУЩЕСТВО ОТ ОГНЯ!

БУДЬТЕ

О С Т  О-
РОЖНЫ

1С ОГНЕМ

I        В
БЫТУ!

Страшная разрушитель-

ная сила таится в огне пожа-

ра, если ему дать дорогу. Он
уничтожает на своем пути

все: жилые дома и хлебные

поля, цехи фабрик и заво-

дов, животноводческие фер-

мы, школы, лес... Во время

пожаров гибнут иногда не

только материальные ценно-

сти, но и страдают люди, в

том числе и дети.

ДеТй, оставленные без
присмотра, нередко являют-

ся виновниками пожаров.

Надо запрещать детям уст-

раивать игры с применением

огня: разводить костры,

пользоваться спичками и т. д.

Нельзя поручать детям при-

смотр за топящимися печка-

ми, а также включенными

электрическими и горящими

керосиновыми приборами.

Спички следует хранить в

недоступных для детей ме-

стах. Для организации досу-

га детей необходимо   созда-

ТОВЛРИЩИ! Помшите, что по-

жар легче предупредить, чем по-

тушить! Не проходите мимо иа-

рушеиий правил пожариоА безо-

пасности, берегите иародиое до-

стоииие от пожаров!

вать детские площадки.

Большую помощь в этом

должны оказывать родители,

пионеры, комсомольцы, учи-

теля и воспитатели.

Значительная часть пожа-

ров происходит от неисправ-

ной электрической проводки.

Старые провода с нарушен-

ной изоляцией, плохие кон-

такты в местах их соедине-

ний, соприкосновение элект-

рических лампочек со сгора-

емыми предметами, само-

дельные        предохранители

«жучки» являются виновни-

ками пожаров.

Опасность в пожарном от-

ношении представляют так-

же электронагревательные

приборы — плитки, утюги,

чайники и т. д. Поэтому все

электронагревательные при-

боры перед включением в

сеть необходимо ставить на

несгораемые подставки —

керамические,         бетонные,

кирпичные.  Уходя  из дому,

надо обязательно проверить,

выключены ли электронагре-

вательные и электроосвети-

тельные приборы.

Очень опасно производить

отогревание замерзших тру^

бопроводов открытым огнем

(паяльными лампами, факе-

лами и т. п.). Для этих целей

должны применяться    горя-

НЕ РАЗРЕШАЙТЕ

Д  Е  Т  ЯМ

И Г Р А Т Ь |
С 0

СПИЧКАМИ!

чая вода,   пар или разогре-

тый песок.

Строго соблюдая правила

пожарной безопасности при

пользовании печами и плита-

ми, вы не допустите пожа-

ров от этих причин. Появле-

ние щелей и трещин в кир-

пичной кладке, плохая тяга,

запах дыма, где установлены

печи, указывают на их неис-

правное состояние. В таких

случаях необходимо печь и

дымоход осмотреть, очистить

их от золы и сажи, заделать

щели и трещины глиной. На
деревянном полу перед то-

почной дверкой должен быть
прибит металлический лист

размером 50x70 см. Во время

топки печей не рекомендует-

ся вблизи их сушить дрова,

одежду и т. п. Дверка топки

должна плотно закрываться.

Запрещается применять для

растопки печей бензин, керо-

Инспекция Государственного
пожарного надзора

и городской совет ВДПО.

Ю

син и другие горючие жид-

кости.

Нетрудно запомнить, что
при посещении подвалов,

чердаков, сараев нельзя

пользоваться спичками, све-

чами,, коптилками, горящими

лучинами и т. д. Надо брать
с собой электрический кар-
манный фонарик или фонарь
«летучая мышь» с исправ-

ным стеклом.

Большую опасность пред-

ставляют брошенные не поту -

шенные окурки и спички.

Когда отмечают Новый
год, дома, клубы наполняют-

ся радостью и весельем. И
чтобы они не были омраче-

ны, необходимо знать, что

украшать елку ватой, бума-
гой, целлулоидными игруш-

ками, одевать детей в мар-

левые и бумажные костюмы,

пользоваться свечами и бен-
гальскими огнями вблизи
елки запрещается.

*

В   СЛУЧАЕ   ВОЗНИКНОВЕНИЯ   ПОЖАРА]
НЕМЕДЛЕННО ВЫЗЫВАЙТЕ ПОЖАРНУЮ  ПОМОЩЬ! 1

ГАСИТЕ

ОКУРОК,

ЧТОБ  СРАЗУ

ПОТУХ.

ИДЕТ

ОТ ОКУРКА

КРАСНЫЙ

ПЕТУХ!

ПО ВСЕМ ВОПРОСАМ ПОЖАР-
НОЙ БЕЗОПАСНОСТИ ОБРА-
ЩАЙТЕСЬ В ИНСПЕКЦИЮ ГО-
СУДАРСТВЕННОГО ПОЖАР-
НОГО НАДЗОРА ОВД.
Адрес: г. Сланцы, Дорожная улица, д, № 1.
Телефоны ММ 2-31-35, 01, 2-31-60, 2-14-53.
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ПРИСМОТРА

ЭЛЕКТРО-

ПРИБОРЫ!
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